

E ENTREVISTA. JORGE BRITO, diputado del Frente Amplio por el Distrito 7, ante los sondeos que dan tercero a Gonzalo Winter en la primaria:

“Las encuestas siempre nos han subestimado como FA y puede que esta vez no sea la excepción”

Sebastián Mejías O.
sebastianmejias@mercuriovalpo.cl

En medio de una campaña de primaria marcada por tensiones en el oficialismo y un escenario desfavorable para el Frente Amplio (FA), el diputado Jorge Brito defiende la candidatura de Gonzalo Winter, pero admite que si no marca en las encuestas es porque su definición tardó más de la cuenta. Sobre lo que pase después del domingo, proyecta su propio salto al Senado y la disputa por los cupos que hay en su partido.

- Si el FA tiene un nicho leal, como se dice, ¿por qué ese capital no se ha traducido en un mejor rendimiento de Gonzalo Winter en las encuestas?

- Es que el desempeño se va a conocer el domingo después de cerradas las urnas. Las encuestas siempre nos han subestimado como FA y puede que esta vez no sea la excepción. Es importante que aquí no perdamos de vista que los votos no le pertenecen a nadie. Un vecino que vota hoy día por nosotros, mañana puede votar por la derecha si no somos capaces de entregarle una alternativa digna de desarrollo y prosperidad para la región. Hay que considerar que los partidos somos parte del problema, que la gente tiene la razón cuando desconfía y nosotros nos tenemos que esforzar al máximo para tener una gestión pública de excelencia y mejorar la vida de los barrios. Es el ejemplo de Viña del Mar, donde la alcaldesa ganó incluso en las mesas de las zonas del megaincendio aun cuando ha sido nuestro gobierno el que ha fracasado en la reconstrucción.

- Algunos dicen que Winter es un candidato inventado y que no eligieron al más competitivo. ¿Por qué costó tanto definirse por una alternativa?

- El país no es para estar improvisando y en eso entendemos que hay que conjugar expectativa con realidad. Gonzalo ha sido un liderazgo que ha unido en la práctica a distintos lotes, movimientos y que, además, inspira a darlo todo, pero no somos ciegos en reconocer que las definiciones en esta materia fueron tardías y eso ha sido una dificultad

para un crecimiento mayor.

- En términos de participación, ¿qué sería un éxito o un fracaso el domingo? ¿Cuánto puede aportar la Región de Valparaíso, que es bastión del FA, al resultado de Winter?

- Por el despliegue que hemos tenido en la campaña esperamos en las regiones de Valparaíso y la Metropolitana tener un desempeño superior al promedio nacional. Acá sentimos que no hay mucho ambiente de primarias, lo que representa una dificultad. Se coincide con la fecha de San Pedro y yo fui el único opositor a que las primarias fueran ese día, porque voy a tener que ir a la caleta, a misa, después ir a votar, y después a los bailes chinos de la caleta, para seguir celebrando. Que sea el día de San Pedro dificulta la participación, pero pese a la adversidad, el objetivo es tener una convocatoria similar a la primaria presidencial anterior.

- A propósito de los pescadores, ¿cree que el mundo popular va a votar en la primaria y que se identifica con este proceso?

- Valparaíso es de este lado, conozco la región. Tengo trabajo territorial en todos los cerros de Viña, Refiaca Alto, Glorias Navales, Santa Julia Achupallas, Villa Independencia, El Olivar, Miraflores Alto.

- El mundo popular no vota por la extrema derecha, como plantean algunos?

- No. Y pregunté a usted si en alguna caleta de pescadores reciben a alguna autoridad de derecha. No los van a recibir. Porque antes la Pepa Hoffmann iba a repartir besos y abrazos, pero después votaba por la industria pesquera en el Congreso y fuimos nosotros quienes nos encargamos de transparentar los intereses que están detrás de la derecha. En las caletas no reciben a la derecha no porque sean de izquierda, sino porque han sido testigos de que la derecha en nuestra región y en nuestro país ha servido a la industria pesquera, ha empobrecido a la región, lo mismo ocurre en los cerros.

DIFERENCIAS CON JARA Y TOHÁ
- Así como en la candidatura de Carolina Tohá mostraron incomodidad por la posibilidad de un



BRITO TEME POR EL AVANCE DE LA DERECHA DURA EN LA ZONA INTERIOR.

gobierno liderado por el PC. ¿Usted teme que vuelva la ex-Concertación?

- Lo que me preocupa son los liderazgos políticos que no tienen en vista construir un nuevo modelo de desarrollo y mientras eso no ocurra Chileno va a prosperar, ni vamos a superar la desigualdad, la pobreza, el nivel de adicciones de nuestra juventud y la falta de oportunidades. Por eso es muy importante quien nos representa, pero eso no nos quita la posibilidad de, al minuto siguiente de cerradas las urnas, ponernos a disposición en caso de que no resultemos vencedores, porque el país nos necesita a todos y aquí no sobra a nadie.

- ¿Significa que le incomoda la ex-Concertación?

- Lo que digo es que hay que hablar con brutal honestidad y ese es el punto de partida para entendernos. Hay diferencias con la candidatura del Socialismo Democrático que son profundas y hay que resolverlas de cara a Chile y no entre cuatro paredes, como lo hacen aquellos a quienes les ha costado apartarse del asesinato indiscriminado de niñas y niños palestinos en Gaza, o lo que les ha costado desapegarse de los intereses de la industria pesquera y eso lo vi en la ley de Fraccionamiento. Vi a los senadores de ese conglomerado ope-

rando en contra de los intereses nacionales y de los intereses de la pesca artesanal, por eso es muy importante la decisión de este domingo.

- ¿Con Jara las diferencias son profundas?

- Con ella existía una sintonía programática que no se ve reflejada en los programas de las primarias, porque el programa de Jeannette Jara es muy escueto, son sólo 6 páginas. Entonces yo esperaba tener más sintonía.

- ¿Ve en ella más carisma y menos profundidad programática?

- Tengo una muy buena opinión de ella en lo personal, en lo político, en su liderazgo, pero tenemos algunas diferencias con el Partido Comunista que esperamos poder conversar a partir del lunes. Si ellos ganan o si ellos pierden es bueno que lleguemos a acuerdos respecto a temas que son importantes para Chile.

“SOY COMPETITIVO”

- Si los sondeos aciertan y Winter queda tercero, ¿cómo queda proyectado el Frente Amplio para lo que viene en cuanto a la negociación parlamentaria o para incidir en el programa presidencial?

- Para nosotros es muy importante que se reconozca y se respalde el liderazgo que el Frente Amplio tiene en la Región de Valparaíso mediante nuestros par-

lamentarios, alcaldes y alcaldesas. En ese reconocimiento, esta primaria no debería ser decisiva. Lo decisivo viene en noviembre.

- ¿Una lista única es viable tras las primarias?

- Nosotros desde enero hemos definido que la lista única es un objetivo a alcanzar, y para eso hay que tener pragmatismo, generosidad y convicción en que hay que continuar creciendo. Por eso yo me he puesto a disposición para llegar al Senado y, así, empujar nuestra región como vanguardia de las regiones del país. Obviamente que eso hay que conjugarlo con las expectativas de otros partidos, también, y en el FA usted va a encontrar flexibilidad táctica para poder entregar un elenco que convoque al país, no un elenco que vaya a salvar el porcentaje mínimo de votos que necesita un partido para sobrevivir.

- ¿Ve partidos más preocupados de su supervivencia que de la unidad?

- Totalmente, y ese es un problema político. Por eso no han querido impulsar una reforma al sistema político.

- ¿Muchos partidos pequeños dicen que la reforma es un retorno al binominal?

- Eso no es así, porque no va a cambiar el sistema D'Hondt, pero lo que sí va a cambiar, y queremos que cambie, es que cuando alguien sale electo por un partido y renuncia a su militancia tras salir electo, no tenga el cupo, porque eso es deshonesto con la gente. Por eso también es importante subir el estándar de votos mínimos. Hay partidos en Chile que pareciera que sólo quieren tener la devolución de votos del Servel.

- ¿Irá por el Senado sí o sí?

- Yo tengo una militancia social desde mi crianza y desde mi familia, que se ha transformado en una militancia política, y por eso mi compromiso de vida ahora apunta a una elección senatorial, pero con el pragmatismo de poder ajustarme al escenario. Es lo que les pido a todas las candidaturas. Si no tenemos disposición a aquello, en realidad no estamos pensando en colectivo.

- En una lista única no caben juntos Diego Ibáñez, el senador Latorre y usted.

- Evidentemente, si hay una lista única, en nuestro partido no cabemos los tres. Posiblemente uno o dos, si es que, y ahí espero que exista la generosidad y pragmatismo para poder tomar una buena decisión, porque no podemos llevar candidaturas que no estén marcando en las encuestas.

- ¿Se refiere a candidaturas que no marcan en su partido o en el Socialismo Democrático?

- Necesitamos que todos marquemos, porque si usted lleva seis candidaturas y de esas seis candidaturas dos son competitivas y cuatro no, no vamos a sacar ningún senador. Necesitamos que de esas seis candidaturas todas o casi todas sean competitivas.

- ¿Se siente más competitivo que Ibáñez y Latorre?

- Creo que en nuestro partido tenemos candidaturas competitivas. Yo me considero competitivo. A mis compañeros los considero competitivos. Pero creo que falta alguna encuesta más actualizada para poder concluir eso. Si le digo que la senatorial no está exenta de la diputación. En la región tenemos dos distritos, el 6 y el 7. Si tú analizas el D7, nuestras candidaturas son más competitivas que los incumbentes en ejercicio de otros partidos. En cambio, en el Distrito 6 vemos con mucho temor cómo los sectores más extremos de la derecha han ganado terreno y como nuestro sector puede llegar a perder.

- ¿Dice que no ha estado a la altura el Frente Amplio en el interior? ¿Cómo observa el papel de Diego Ibáñez?

- Estamos preocupados porque el avance que vemos en el Distrito 7, con Macarena Ripamonti, Camila Nieto, Pablo Manríquez, alcalde de Juan Fernández, no se replica en el Distrito 6, y por eso hemos pedido al partido y a la coalición que la definición senatorial sea regional, en donde se tome la proyección que hay en el Distrito 6 y en el Distrito 7. Ninguna de esas definiciones debiera darse separada de las otras. **CS**